
PARTIE NON OFFICIELLE

CAUSERIE DE LA SEMAINE

JOYEUX ANNIVERSAIRE

Aujourd'hui même, le 6 décembre, il y a cent-cinquante ans qu'a été érigée la Congrégation de la Sainte Vierge du Petit Séminaire de Québec. Un siècle et demi d'existence, voilà un âge plus que respectable, et qui, certes, vaut la peine d'être signalé. C'est pourquoi les Directeurs du Séminaire ont décidé de célébrer dignement cette date mémorable. La bonne Vierge leur en saura gré sans doute. Au reste, la pieuse association dont elle est la noble patronne mérite assurément que le cent-cinquantième anniversaire de sa naissance ne passe pas inaperçu.

Au vieux Séminaire, comme dans toute autre maison d'éducation, une société de ce genre est une source féconde de grâces de choix pour ses membres. Et, depuis le 6 décembre 1767, date de la fondation, qui pourrait énumérer tous les bienfaits insignes dont la Mère de Dieu a inondé la longue théorie d'écoliers qui, un jour, la choisirent pour leur Reine et leur Protectrice? Devenir congréganiste, c'est s'engager spécialement à imiter celle qui s'est proclamée l'Immaculée Conception. La vertu, qu'avant tout s'efforcent de pratiquer les élèves admis dans la Congrégation, est la belle et délicate vertu de pureté dont la perte ou la conservation a une si grande influence sur leur vie entière.

Elle serait intéressante et édifiante l'histoire de ces générations d'enfants de Marie qui se sont succédé durant ce long espace de temps ! Si la plupart ont persévéré dans leurs bonnes résolutions ; si, après les années d'orage, le calme est revenu et leur a permis de réaliser un rêve toujours caressé ; si le découragement, presque inévitable au début des études, a été vite supplanté par la volonté ferme de continuer coûte que coûte, n'en sont-ils pas redevables à leur puissante Protectrice ?

Les congréganistes composent un bataillon d'élite dans nos séminaires et nos collèges. Les conditions requises pour être accepté dans l'association comportent une période de probation